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Отделение может стать инвестиционным хабом
Руководство  и  заведующие  отделами  Навоийского  отделения
Академии  наук  Республики  Узбекистан  провели  переговоры по
видеосвязи  со  специалистами  Гуандунского  союза  по
международному  научно-техническому  сотрудничеству  со
странами  СНГ  и  сотрудниками  Синьцзянского  научно-
исследовательского  института  стратегического  развития
науки и техники Академии наук Китайской Народной Республики,
которые выступили инициатором данного мероприятия.

Стоит  отметить,  что  налаживание  контактов  между  Отделением  и
Институтом состоялось в кулуарах 13-го Форума сотрудничества в области
горнодобывающей  промышленности  между  странами  вдоль  Шёлкового
пути,  проходившем в июле текущего года в китайском городе Урумчи.
Делегацию из Узбекистана от Академии наук представляли председатель
Навоийского  отделения  Абдуразак  Мирзаев  и  заведующий  отделом
Шерзод Шарипов. Тогда стороны договорились подготовить предложения
для дальнейшего обсуждения.
На  переговорах  представители  Гуандунского  союза  сообщили,  что  их
организация создана в 2009 году, действует при поддержке Министерства
науки  и  техники  КНР  и  Департамента  науки  и  техники  провинции
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Гуандун, является крупнейшей в Китае по развитию взаимодействия со
странами СНГ в  сфере  науки  и  технологий.  В  настоящее  время Союз
располагает филиалами в разных городах Китая. Данная структура также
принимает  активное  участие  в  проектах  по  научно-техническому
сотрудничеству  на  пространстве  стран  Шанхайской  организации
сотрудничества, иными словами является ключевым узлом сотрудничества
между Китаем и странами «Одного пояса, одного пути».
Союз  уделяет  особое  внимание  продвижению  проектов  в  сфере
производства новых материалов,  био-  и информационных технологий,  а
также приборостроения. Кроме того, организация содействует инвесторам
в поиске перспективных проектов.  Именно этому направлению сделало
акцент Навоийское отделение.

Так,  председатель  Отделения  А.Мирзаев  предложил  создать
Консалтинговый  центр  по  подготовке  перспективных  проектов  для
привлечения инвестиций в целях внедрения эффективных интеграционных
механизмов науки и бизнеса двух стран. Предполагается, что сотрудники
центра будут заниматься сбором информации и созданием базы данных о
сырьевом  и  ресурсном  потенциале  Узбекистана,  в  частности,  о
месторождениях рудных, нерудных и техногенных полезных ископаемых,
потребностях в строительстве заводов и фабрик по производству той или
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иной  продукции,  затем  на  основе  собранных  данных  готовить
перспективные  проекты  для  привлечения  инвестиций.  Изучать
потребительский спрос на местном рынке на определенные товары, иными
словами  заниматься  маркетинговой  деятельностью  для  определения
возможности ввоза той или иной продукции из Китая. При этом собранная
информация  будет  передаваться  заинтересованным  инвесторам  за
определённую  плату.  Кроме  того,  планируется  подготовка
индивидуальных проектов исходя из запросов и финансовых возможностей
конкретных  компаний  и  бизнесменов,  заинтересованных  во  вложении
средств  для  открытия  или  развития  своего  дела  в  Узбекистане.
С идеей в целом, а также целями и задачами центра стороны пришли к
согласию. Однако вызвал дискуссию вопрос источника финансирования
его деятельности.  Было рассмотрено несколько вариантов.  Среди них -
формирование капитала с долевым участием (паем) компаньонов, которые
будут оплачивать работу сотрудников центра, а прибыль получать после
реализации подготовленных и предложенных инвесторам проектов. Также
озвучено предложение создания совместного предприятия, где одним из
учредителей  станет  крупная  китайская  компания,  занимающаяся
инвестициями либо добычей полезных ископаемых. В качестве ещё одного
решения рассмотрен вариант подготовки межгосударственного грантового
проекта.
Участники  совещания  отметили,  что  каждый  из  решений  имеет  свои
плюсы  и  минусы,  которые  требуют  более  детального  изучения.
Договорились подготовить конкретные предложения для рассмотрения на
предстоящем в конце августа визите в Узбекистан делегации Гуандунского
союза.
Стоит  отметить,  что  переговоры  прошли  в  атмосфере  дружбы  и
взаимопонимания. Стороны пришли к решению подписать трёхстороннее
соглашение  между  Отделением,  Институтом  и  Союзом.  Сошлись  во
мнении,  что  в  случае  успешной  реализации  задуманного,  Навоийское
отделение может стать своеобразном хабом для привлечения из Китая
инвестиций, в том числе в виде достижений науки и техники, что будет
выгодны как для КНР, так и Узбекистана.

Пресс-служба Навоийского отделения АН.


